expose ainsi le projet dont il a parlé dans sa lettre: « Ouvrez un atlas, cherchez la Chine. Vous voyez au Nord-Est, dans la mer jaune une longue presqu'île se dirigeant vers la Corée. Eh bien! il y a là un pays grand comme le Poitou, avec plus de 3 millions d'habitants, tous païens. Jamais, à travers les siècles passés, les Missionnaires n'ont poussé leurs conquêtes jusque-là. Dès lors, vous comprenez l'urgence d'une œuvre pour permettre au Missionnaire de pénétrer dans cette partie délaissée qui forme un tiers de notre Vicariat.

est

es

est

es

est

le

ur

nt.

25

nt,

ı à

ge

le

rès

m-

on.

on

rie

ue.

1e.)

: la Cé-

hel

C'est en s'installant non loin d'un centre, en fournissant du travail aux malheureux des alentours que le Missionnaire fera connaître peu à peu la bonté de notre belle Religion. N'est-ce pas par le corps qu'on arrive à l'âme, comme le témoignent quotidiennement ces œuvres admirables qui ont été établies en France pour sauver le peuple?

Ne nous illusionnons pas, le Chinois est comme le Français ou l'Américain. Il nous sera reconnaissant du bien que nous chercherons à lui procurer.

Et après tout, s'il est ingrat, qu'importe? Dieu ne le sera pas.

Pour pénétrer dans cette région idolâtre il faut compter sur la seule charité; car, sa Grandeur le Vicaire Apostolique a besoin des faibles allocations de la Sainte Enfance et de la Propagation de la Foi pour soutenir les œuvres existantes.

Plein de confiance, cependant, en votre charité, chers Bienfaiteurs, j'ai résolu, avec l'approbation de notre Vicaire Apostolique, de créer une ferme. Pourquoi ai-je adopté ce genre d'œuvre, de préférence à tout autre? Il y a de nombreuses raisons. Outre celle de pouvoir ainsi fournir plus facilement du travail aux pauvres, il y a celle de stabilité dans le pays. Puis, si vous nous aidez généreusement, cette œuvre pourra peu à peu devenir une source de revenus pour nous permettre, d'une part, de soutenir dans le Vicariat les œuvres existantes et de l'autre d'en créer de nouvelles. Mais, pour cela, il faut des ressources, car il y a tout à créer.

D'avance que N. S. P. S. François vous récompense pour le bien fait à ses fils, apôtres de ce Vicariat.

